

香川ニュース

第57号

編集発行
香川自治会
広報委員会
中央タイプ印刷

防災、隣組と協力を

アツ!! 地震だ

その時あなたはこうする

大規模な地震が起ると予想される東海地域(茅ヶ崎以西の市町)は「地震防災対策強化地域」に指定されています。そこで私たちの町に合った自主防災を、どのようにして取り組むか今後の大きな課題です。

茅ヶ崎市には一〇四の自治会があるが、自主防災組織が作られたのは現在十二団体である。大地震を迎えようとしては……日頃から「自分の身は自分で守る」という心構えと準備が必要だ。しかし、個人や家庭の力には限界があります。

隣り近所で助け合いながら、初期消火や救護に当れば、個人の何倍もの力が出せます。災害を大きくしないためにも「自分たちの地域は自分たちで守る」という組織的な防災活動が必要です。自主防災組織はこのような目的のために日頃の準備や、いざという時などの協力

みんなの香川を 住みよい町に

その時家庭では
●火はできるだけ使わない。
●正しい情報をつかみ冷静に行動する。
●飲料水や非常食糧を用意する。
●避難場所をたしかめておく。
●自動車、電話の使用をさける。

アツ!! 地震だ、その時は
1. 火の始末をする。
2. あわてて外に飛び出さない。
3. デマにまどわされぬようにラジオや防災関係機関の情報を信頼して行動する。
4. 狭い路地、へいぎわ、がけに近よらない。
5. 隣近所の人達が協力し合い生命の安全をはかる。

地震が発生した時のために茅ヶ崎市としてどの程度備えてあるのか、消防署の防災課の方に伺いました。
☆水(飲料水)については赤羽根、甘沼に貯水槽があり又、市内六つのプールの水の使用も可能(濾過する)です。
☆食料については備蓄倉庫が市内には二カ所ありかんぱん、赤飯、ミルクなど保管してあ

いた。母がいつ外へ出たのかは覚えがない。とに角町はずれであつたので、田の畦を伝い人の集まってる所へ。強い余震はひきもぎらずにやってくるので

る。平塚に農林省の保管米があり、又日本精麦からも協力が得られるので心配はないが市民は各自五分位の食糧は準備して欲しい。
☆地震が起きた時、消防署はすぐには出向けないので地域のひとりとびとりが防災マンとして助け合つて欲しい。又、自動車は市内より藤沢方面へ行くのは通すが市内へ入る車は止める。(西側の方が被害が大きいと予想されている)

六月二十九日(日)網代沖で震度五の地震があり香川地区もかなり大きくゆれました。
その時、どうしましたか?
「こんな大きな地震ははじめてなのでたゞもうびつくりして子供を抱いてじつとしばらくは胸がドキドキして続いたら大きいのが起こるんじゃないかと心配しました」
「主人もいましたし割と平気でした。子供も下の男の子は、うわあ、地震だ地震だ」と面白がっている様子だったのでとて関東大震災の話などを話してやりました。地震のこわさを感じてくれたと思つています」
「いよいよくるな、と身がひきしまりました。必ずくると云われていた東海地震も今までは何気なく聞いていました身が近かに感じられ、家族みんなで避難場所や心がまえなど話し合いました」

ので助かった。どれ程の時間がたつたのか一人、二人と帰つて来た家人を困んで無事を喜び合う姿が見られた。
当夜は青年団から配られた茹で薯一ヶを食べ、どこかの家から持ち出された蚊帳を農道に吊り、身を寄せ合つて一夜を明かした。
三十二年余り経つた今では、その頃とは生活様式も随分異なるが、何よりも近所の助け合いがなければ非常事態を乗りきれないのではなからうか。

伝統の浜降祭が 暁の茅ヶ崎海岸で



県無形民俗文化財に指定されている(フジテレビ放送の日本の祭りにも出演しました。8/15~17日)

七月十五日早朝、寒川神社をはじめ各神社神輿三十数基が茅ヶ崎海岸に勢揃い。
若者たちのかけ声も勇ましく神輿が乱舞し観衆の喝采をあげました。
浜から帰り各町内を二基の神輿がところ狭しとねり歩き、喉をからしたの音頭とる若衆が印象的でした。
香川諏訪神社の参加も五年を迎え本年度は実行委員会制となり、自治会長を代表として神社、か組、自治会から選出された三十名で当日の役割を分担した。

去る六月八日、自治会館運営委員会の初会合がもたれ、委員長の畑山雅敏氏が選出された。各町内の委員は次のとおり。
第一内内吉。第二畑山雅敏。第三熊沢勝司。第三沼上 宏。第四今岡久幸。

自治会館運営委員会の初会合の席上、自治会長より非公式ではあります、会館の管理、運営について、予算面から非常に苦しい実態報告がなされました。そのなかで、とりわけ建物の修理費あるいは敷地土止めの補修等これらは相当の費用がかかるものであり、このまま放置できない実情、更には自治会館は特別会計をもつていますが、その総予算の約五十八%が一般会計から繰り入れてまかなわれていた実態等の内容でありました。このような報告をうけて自治会館運営委員会は、自治会の拠点となる自治会館の管理運営費の在り方については、先づ当面その管理運営費は一般会計から繰り入れをしない、でまかなわれ

もつたのであります。こうした問題への対処の仕方と解決の方向づけについては、当委員会として今後の課題となる訳であります。先づ具体的には、自治会館の使用料金については、現下の経済情勢のなかで、適正なものであるかどうか、これから研究され議論されるものと思われまふ。(畑山氏)

自治会館運営委員会の初会合の席上、自治会長より非公式ではあります、会館の管理、運営について、予算面から非常に苦しい実態報告がなされました。そのなかで、とりわけ建物の修理費あるいは敷地土止めの補修等これらは相当の費用がかかるものであり、このまま放置できない実情、更には自治会館は特別会計をもつていますが、その総予算の約五十八%が一般会計から繰り入れてまかなわれていた実態等の内容でありました。このような報告をうけて自治会館運営委員会は、自治会の拠点となる自治会館の管理運営費の在り方については、先づ当面その管理運営費は一般会計から繰り入れをしない、でまかなわれ

自治会日誌

- 6月 1日 体振(ソフト反省会)
- 7日 役員会(事業報告他)
- 8日 広報委員会
- 11日 自治会館運営委員会
- 14日 役員会
- 25日 体振(学校開放利用会議)
- 29日 体振(学校開放利用会議)
- 7月 5日 役員会・体振
- 8日 体振(学校開放利用会議)
- 10日 浜降祭実行委員会
- 19日 文化厚生委員会
- 20日 地区会計委員会
- 24日 一回自主防災組織役員会
- 27日 体振(主体大会打合せ)
- 31日 広報委員会
- 第二町内会役員会
- 第四町内会役員会



7月20日、自主防災組織役員会開催の際説明をして下さる消防署職員

私の罹災記

昭和二十三年六月二十八日の福井大地震で罹災した。
午後四時五十七分マグニチュード六強の直下型であつた。当時の福井は、地震にたびた見舞われるというよりも、ただ大変に蒸し暑い日が続いてたことを覚えていて、突然ゴツ!という地鳴りと共に上下震が始まった。パタパタと物の倒れる音、火をつけたばかりの七輪が転がり火が消えた。母家の主人が「早く出よう」ところけようようにやっつけて戸のあいていた台所から飛び出し、私が続

あの時の思ひが いまもなお

立ってはいられない。みな着のみの姿でふるえていた。あたりの様子は、お互に倒れ合った家々が見えるばかりで道すらない。幸い火が出なかつた

た。母がいつ外へ出たのかは覚えがない。とに角町はずれであつたので、田の畦を伝い人の集まってる所へ。強い余震はひきもぎらずにやってくるので

町内会シリーズ①



第一町内会

難問は大山街道の交通量 新湘南国道の公害も心配

今回より四回に分けて各町内会の出来事や問題点などを町内地図と共にお知らせ致します。

第一町内会は、香川の南東に位置し、ご存知のように小字を原といいますが、昔は藤沢方面から砂丘が続き松林が多かったそうです。昭和初期の頃は農家が五軒ほどで冬は麦、夏はさつまいも、現金収入となるお蚕を飼っていたので桑の木が主な作物だったようです。今では住宅が立ち並び往時を偲ぶものは少しばかりの松の木くらいでしょうか。第一町内会の中には市の建造物があります。香川小学校と市営住宅です。

香川に住んで

第一町内会長 高橋 誠

このたび香川自治会第一町内会長にご推薦いただきました。長い間平凡なサラリーマンとしていたが、年を重ねた無為無能な人間で、すがよろしくお願ひいたします。香川にお世話になって十五年になります。二年ほど



市営住宅はテラス住宅と高層住宅があり、後者は築後まもない事もあり大人も子供も協力して定期的な清掃をし、清潔な環境を保っています。大山街道は交通量が多く特に朝夕はラッシュがひどく道中の狭い所では車が停滞しています。小さな子供のいる家庭では「大山街道へ出てはいけませんよ」というのが親の口癖です。茅ヶ崎市内の国道一号線等の交通量の緩和を計る新湘南国道も五十五年度より建設が始まるうとしています。

前に第二の職場を退職してから農地を借りて野菜作りと健康作りを取り組んでまいりました。町内会長と言う仕事をお引受けはしたものの町内の様子には疎く、先ず町内会の境界、組の区分、役員さん、組長さんの自宅等、歩いて覚えることから始めました。今ではお蔭様で知り合いの方もだんだんとふえて楽しい日々を送れるようになりましした。緑濃く、風清く、その名の通り香川をより美しく、より住みよい、人情味あふれるよい町となるよう務めたいと思ひます。何卒皆様のご指導とご援助をお願いいたします。

世帯数...436世帯
人口...約1400人(7/31現在)
地図説明
◎...粗大ゴミ収集場所 (6カ所)
△...自治会掲示板 (4カ所)
×...消火器(11月設置予定) (2カ所)
井...水質検査済の井戸 (2カ所)
消火栓の場所について...路上の鉄蓋又はコンクリート蓋に消火栓を明記され近くに立看板があります。

これに對して騒音、排ガス等の公害が今後、問題の焦点となるでしょう。これに關して、市側、議会の諸問題の解決をはかり、五十八年度に予定される完成後は、大山街道の混雑緩和になると思ひます。

活発な体育活動

二年前に小室喜一さんが発起人となり、スポーツを通じての地域住民の親睦をはかる目的で第一町内会体育会が発足致しました。町内会三役と体育振興会の方々が役員となりソフトボールを主に、歩け歩け大会なども行われ、これからは卓球やお年寄向けのゲートボールを行う予定だそうです。スポーツを通して見ず知らずの人達が心を通い合わせる事ができ、会の目的を遂行してまいります。尚、昨秋の体育祭に於ては、それまで以上の成果も上げたとす。

駅前清掃

クリーン香川を目ざして、去る六月一日各町内役員、組長、子供会等の参加を得て行なわれ、ました。まず駅前広場に置かれ、ている自転車を正規の場所に移動する作業からはじまりました。新しくなった駅舎と調和のとれた広場にすよう一人一人の心がけが町を美しく、より安全なものになるのです。

自治会 あれこれ
より香川 今号
にあり諸団
に、グループ
を随時紹介し
てまいります。

香川倶楽部
1. 会合に顔を出して
去る五月十八日、自治会館で例会があり、高い話し声と時折響く笑い声に誘われ、ました。参加者は十二名、皆さんも話したくして話したい...との雰囲気でもイキキと楽しそうに話し合っていました。間会長を中心に発足して二年目、広い人生を歩み最後に香川の地に落着いてこの地域に生きてこの地域の人々と共に香川に文化的な生活を持ちこもうと常々話し合っています。

北陽中PTAと
香川自治会で枝刈り。去る七月十三日(日)香川地区から北陽中学への通学路のうち、第四町内会のはづれの道の両側の草と、防犯灯にかぶさっている枝の刈り取りを、北陽中PTAと香川自治会で行った。昼間も暗かった道が、すっきりと明るくなり、生徒は勿論一般の通行人からも、とてもよこばれていきます。

文化厚生主催
かがわ文庫協力
地域に根ざした
小さなえいがかん
本年度第一回の子ども映画会当日は蒸し風呂の中のような暑さ、係の方もちびっ子観客も暑さもなんのその、みな一生懸命取り組み鑑賞していた。
「こんぎつね」
「人魚め」
の二本立てでした。



8月14、15、16日恒例の香川地区の盆踊りが盛大に行われました。今年はやぐらのまわりに舞台を作り踊りがわかりやすいようになっています。種々の燈ろうが並び見事な夏祭りでした。

香川クラブ その一
香川ニューズで度々紹介されています。市よりの助成金も五ツあり、旅行、万歩会、俳句、短歌、手芸、囲碁、将棋などで親睦を計っています。
今回は第五の町内会長宅にお邪魔しお聞きしてきました。今年令が六〇才以上の香川在住の方は誰でも入会できますが現状は七割にとどまっています。退職した人には仕事と収入がなくなり、残っている余暇を孤独が追いかけてくるような人は淋しいものだ。家がいくらかでも老人が自由にできない家もある。家庭内の不和をなくすと同時にクラブへ参加することによって精神的に豊かな人生を送るよう力になりたい。最後に、私達は常に感謝の気持ちを忘れずに生活していきたい。と述べられていました。

実施日	行事名	会場
10/12	体力テスト、健康体操、フォークダンス	香川小(体)
11/2	菊まつり健康マラソン、ゲートボール大会	香川一周 青少年広場 コース未定
11/3	県歩行大会(市担当)	市コース
12/7	市民健康マラソン	香川神社
元旦	初詣歩行大会 寒川神社	市コース
1/15	高南一周駅伝大会	香川小(体)
2月	卓球大会 町内対抗	香川地区 北部
3月	オリエンテーリング大会	

田中	小林	亀山	計報
邦司殿	第二町内会	第二町内会	ここに謹んで哀悼の意を表します。
51才	73才	57才	
8月3日	7月11日	6月6日	

前期体育振興会の行事結果
男子優勝 第一町内会
女子優勝 第二町内会
男子準優勝 第一町内会
女子準優勝 第二町内会
6/15 市民バレーボール大会 甘沼 第二町内会
6/22 町内対抗バレーボール大会 第二町内会
7/20 優勝 第三町内会
準優勝 第二町内会
バドミントン大会 第三町内会
優勝 戸井田・鈴木組
準優勝 菅谷・杉本組
九月十五日の体育大会には、大勢の参加で楽しく盛大に!!

おねがい
犬の放し飼いに、近所の庭や畑が荒れたり、他人をおどかしたり、フンなどによってみんなが迷惑しています。飼いの主の責任で犬害のない住みよい環境をつくりましょう。

編集後記
記事が多く、紙面が少し窮屈な感じが残念でした。